



# Salamanca abrirá un Punto de Atención COVID para reactivar los centros de salud

La nueva área acogerá a enfermos de coronavirus para que las instalaciones sanitarias atiendan a los pacientes como antes: sin hacer cola en la calle y sin llamadas telefónicas

B.H. | SALAMANCA

Salamanca estrenará un Punto de Atención Continuada para Patologías Respiratorias que acogerá a los pacientes con coronavirus. De este modo los centros de salud volverán "paulatinamente" a atender a los enfermos como antes de la pandemia, sin necesidad de hacer colas en la calle y sin el filtro de la llamada telefónica tanto para recibir la atención del médico de cabecera como para pedir cita. Así lo avanzó ayer la Consejera de Sanidad, Verónica Casado, en la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno, en la que compareció junto al vicepresidente primero y portavoz de la Junta, Francisco Igea.

La iniciativa evitará que los pacientes soporten en plena calle las inclemencias del mal tiempo que se aproxima mientras esperan para hacerse una PCR, para acudir a una consulta presencial o para someterse a una analítica.



Verónica Casado, consejera de Sanidad, y Francisco Igea, vicepresidente y portavoz de la Junta. | EFE

## LOS DETALLES

### La UCI suma una sala con 6 puestos

La UCI polivalente del Hospital Clínico, dotada con 16 puestos, suma ya una sala aledaña que la amplía en seis puestos más. Esto es posible después de que en las últimas semanas se hayan acometido obras de adecuación en la zona, que eleva la capacidad de la Unidad de Cuidados Intensivos salmantina en un 37%.

### Menor índice de reproducción COVID

Castilla y León tiene un índice de reproducción del virus del 1,03 de media. Esto quiere decir que por cada positivo se produce un contagiado más. Según la consejera de Sanidad, Verónica Casado, la provincia de Salamanca se encuentra por debajo de esta cota.

### Índice de positivos con más de 70 años

El comité de expertos de Castilla y León ha realizado aportaciones a las medidas restrictivas del Gobierno. Piden que se tenga en cuenta la tendencia de los contagios así como la incidencia en la población de más de 70 años que ya tienen en cuenta países como Francia.

La capital elevó ayer su tasa de incidencia del virus en 20 puntos y ya se sitúa en 391 casos por cada 100.000 tarjetas

"Los centros de salud quedarían libres de COVID para evitar que la gente espere en la calle y para normalizar la Atención Primaria", insistió Casado.

En cuanto a la situación epidemiológica, la consejera reconoció que le preocupa la ciudad de Salamanca, aunque son León y Valladolid las que más riesgo tienen de confinamiento atendiendo a los nuevos criterios del Ministerio de Sanidad. A día de ayer, la capital elevó la tasa de incidencia del virus en 14 días en 20 puntos hasta los 391 casos por cada 100.000 tarjetas, cuando el límite de Sanidad es de 500 casos.

Además, para confinarse la capital ya cumple con una tasa de pruebas positivas de más del 10% y las UCI de la Comunidad tienen más de un 35% de sus camas ocupadas con pacientes COVID. Por otro lado, Igea señaló ayer que la próxima semana se abrirán las denominadas Arcas de Noé, una en cada provincia, para acoger a los enfermos que no puedan confinarse en sus hogares. En cuanto a la vacunación de la gripe, comenzará el próximo 5 de octubre primero para mayores y personas con patologías graves y después para la población en general.

## Los centros urbanos abren por la tarde tras el verano

Los centros de salud de la ciudad abrieron ayer por la tarde después de estar cerrados durante todo el verano. Sanidad los clausuró cuando comenzó el periodo de vacaciones del personal ante la imposibilidad de mantener en las instalaciones los circuitos COVID y no COVID por la falta de profesionales, circuitos imprescindibles para evitar contagios entre los pacientes que acuden a las instalaciones. Los cierres han sido criticados en las últimas semanas por parte de los médicos de Primaria al dificultar aún más el acceso de los enfermos al sistema sanitario, empeorando las patologías crónicas y provocando que las enfermedades que se ven en las consultas sean más graves.

## Los equipos de refuerzo para aumentar las PCR de la Universidad, parados en la aduana

La institución reconoce que no supera los 188 estudios al día

B.H. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca sigue estancada en la colaboración con Sacyl para la realización de estudios PCR porque los equipos que compró la institución para incrementar el ritmo diario de pruebas están parados en la aduana de Estados Unidos, según explica la vicerrectora de Investigación, Susana Pérez. La responsable asegura que esperaban el material para el pasado jueves, "pero de momento está paralizado". Por este motivo la Universidad sigue estancada en la realización de 188 estudios de PCR al día, aunque con la utilización de todos sus recursos podría alcanzar las prometidas 500 pruebas diarias.

Además de los equipos de refuerzo, el Estudio también está pendiente de la finalización de

algunas investigaciones para poder utilizar la maquinaria de esos laboratorios para el análisis de las PCR. Se trata de tecnología muy delicada que debe trasladarse al laboratorio montado al efecto en el edificio I+D+i, donde un técnico debe calibrarla y después ajustarla para garantizar su precisión. Por otro lado, la Universidad estudia también la posibilidad de extender el análisis de las PCR al Centro de Inves-

tigación del Cáncer. De momento, desde que comenzó el verano la colaboración no ha llegado a su máximo nivel, mientras la provincia continúa soportando altibajos en la realización de PCR para detectar contagiados por la falta de reactivos. La fluctuación lleva a que algunos días se hagan 272 pruebas, como el pasado 21 de septiembre, y otros 1.566, como el pasado martes.

A este respecto, cabe destacar que ayer Sanidad informó de la realización de 909 pruebas el pasado miércoles, por lo que durante los últimos siete días suman exactamente 7.000 pruebas en la provincia, con una media de 1.000 diarias. Se trata de un 27% más de promedio semanal, ya que durante todo el mes de septiembre el promedio de PCR a la semana ha rondado las 5.500.

Sanidad realizó ayer 909 pruebas, por lo que en los últimos siete días la cifra de PCR se eleva hasta las 7.000